

一人ひとりの子どもにとって「いい塩梅」で

今年の梅雨は長いですが、梅雨はその名の通り梅酒や梅干しを仕込む「梅作業」をする時季でもありました。梅作業は、昔から日本人がこのうっとおしい時季に、梅のヘタ取りや天日干しなどの協働作業をすることで、互いが心地よい距離感を知り、誰をも集団からはじくことなく、皆がコミュニティの一員として仲良く助け合って生きていけるように工夫した知恵の結晶なのだと気づきました。これはまさに新しい学習指導要領で学校に求められている活動やねらいでもあります。昔の日本人の知恵はすごいです。その時々違う梅の実の大きさや熟れ具合を、それまでの天候気候も考慮し、五感を駆使して塩加減をし「最終的にうまいこと仕上がる」ようにする調整力は、梅の実を子ども一人ひとりに例えると学校や地域、家庭での子育てにそのまま当てはまるように思います。最終的にうまいこと仕上がるようにとは、自立して自分らしく生きていく大人になった、親の願う子どもの成長した姿です。そう考えると子ども時代はあくまで自立へのプロセスです。金太郎飴のように成長途上のどこを切っても常に完成品であることを求めてはいけませんし、手を抜いてもいけない。天日干ししているなら、風向きや日照にも気を配らないといけない。あと一息と思っても、思い切って全撤収しなければならない時もある。まさに「我が子を手塩にかけて育てた」という表現の通りです。途中で少々うまくいかないことがあっても「大丈夫」と周りの仲間が明るく笑い励まし、助け船を出す仲間もいる。「ああよかった、おかげでなんとかなった。ありがとう。」と安心感と信頼感が自他ともに広がる。そんなことを積み重ねながら、「自分はここに安心できる居場所があるなあ」と実感する。学校や家庭もそんな安心基地であるよう、どんなに忙しくても、責任をもって子どもに眼差しを向けて愛を注いでいきたいものです。（お家の方にも眼差しを向けていきますよ。）

立花っ子の長所のひとつは「しなやかな対応力と修正力に富み、よい行動を継続できる」力だと感じています。例えば友だちとトラブルがあっても反省してすぐ謝り、互いに次の活動に気持ちを切り替えて取り組むことができる。なかなか気持ちを切り替えられない友だちがいても、周りの級友は静かに温かく見守り支える、といったようなことです。朝の校門の挨拶でも、私が手本を見せたり声かけしたりすると、ほとんどの子どもがどんどん「自分らしく自然な形」でバージョンアップしていきます。この素直で思いやりがあり、適切に対応できる力は素晴らしいなと思います。次の立花っ子の目標は、自信をもって、主体的に考えをもち、伝え合い、行動できる姿です。私たち大人も意識して共に成長していきましょう。

先週、市教委による全学級授業参観がありました。「どの学級も“めあて”を板書して先生が授業をし、子どもたちも意欲的に授業に臨んでいます。今後も大いに期待します」との評価をいただきました。

毎日マスクの用意、検温、健康管理をしてくださっている保護者の皆様、そして6月の朝に毎週全校に生中継で読み聞かせいただいたブックマムの皆様、きれいな花の苗をプランターに植え付けて、校門付近を明るくしてくださっているグリーンサムの皆様、登下校の見守りをしてくださっている皆様、コロナ禍での子どもたちの心を潤わせてくださり心より感謝いたします。

6月28日には5年生の自然学校日帰りバージョン第1回を本校校庭で行いました。原始時代の火おこしに顔を真っ赤にしながらかつ闘い、その火で焼き板づくりをしました。他の学年も運動場を快く5年に譲って一日を過ごしてくれました。「行事で子どもは育つ」と言いますが、今年は立花まつりの代わりに七夕週間を楽しみます。今年は幼保小連携で七夕飾りの交換をします。1学期の仕上げの7月。「いい塩梅で」一人ひとりの子どもの持ち味を最大限に引き出しながら、安全かつ明るく過ごしていきたいと思います。

7月の行事予定

5	月	委員会・定時退勤日 七夕週間（～9日まで）	20	火	終業式・大掃除 （12：00頃下校）
9	金	ぐんのび計算検定	21	水	夏季休業日（～24日まで） 学力補充（～28日まで）
12	月	定時退勤日	22	木	海の日
16	金	給食最終日（13：30頃下校）	23	金	スポーツの日
19	月	定時退勤日	26	月	個人懇談会（～30日まで） 定時退勤日

8月の行事予定

25日（水）始業式・大掃除

9月の行事予定

1日（水）給食開始

2日（木）参観・作品展

6日（月）委員会

13日（月）クラブ

30日（木）6校時授業（4～6年）

2学期の行事の日程変更

体育大会 10月16日（土）

10月17日（日）予備日

※衆議院選挙が実施される場合、予備日が変更になります。

音楽会 11月20日（土）

11月22日（月）代休日

お知らせ



【生徒指導だより】

これから夏休みに向けて、子どもたちの行動範囲も広がり、親の目の届かないところで行動する機会が増えてきます。交通事故や事件にあわないように、ご家庭でも話をし、あげてください。

【学力補充について】21・26・27・28日

希望した児童を対象に、学力補充を行います。後日、手紙を配布しますのでご覧ください。

1～3年 9時～10時 4～6年 9時～10時半

【個人懇談会について】26～30日

各教室で行います。日時は9日（金）に担任からお知らせします。

来校される前には、各ご家庭で検温をし、校内でのマスクの着用、及び手指消毒にご協力よろしくお願いします。

【タブレットの持ち帰りについて】

夏休みの間、タブレットを各家庭で保管してもらいます。

持ち帰らせる日などについては、各学年でお知らせします。

6月中は「遅刻をなくそう」の取り組みにご協力いただきありがとうございました。引き続き、家庭と学校の取り組みの連携をよろしくお願いいたします。